



ORGANIZACION MUNDIAL DE ANTIGUOS ALUMNOS DE LA EDUCACION CATOLICA

ORGANISATION MONDIALE DES ANCIENS ÉLÈVES DE L'ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE

WORLD CATHOLIC EDUCATION ALUMNI ORGANIZATION

www.omaec.info

CONSEJO EJECUTIVO – ACTA

Se reúne el Consejo Ejecutivo de la OMAEC, a través de videoconferencia en línea, a las 09:00 h en Bogotá, el Sábado día 23 de Julio del 2022, bajo la presidencia de D. Alfonso Giraldo Saavedra. Este Consejo Ejecutivo (CE) se rige por los estatutos que fueron aprobados en la Asamblea General Extraordinaria del día 10 de Abril 2016, en París.

Participan siguientes miembros del Consejo Ejecutivo:

Nombre	Cargo	Online
GIRALDO, Alfonso	Presidente	si
LOPEZ, Héctor Julio	Asistente Eclesiástico	si
BATISTE, José Ramón	Vicepresidente Ejecutivo	si
GARCÍA, Evangelina	Vicepresidenta –UNAEC-América-	si
MARIANO, Giuseppe	Vicepresidente –UNAEC-Europa-	si
GOMEZ, Vladimir	Secretario General	si
LATTUADA, Debora	Tesorera General	si
DURINI, Santiago	Foro Jóvenes	no

ORDEN DEL DÍA

- 1) Oración o reflexión. – H. López
- 2) Saludo del presidente. – A. Giraldo
- 3) Aprobación del Acta del CE del 05.11.2021 – V. Gomez
- 4) Aprobación del ingreso de la “Confederación Mundial Mornese Exalumnas/Os de las Hijas de María Auxiliadora” a la OMAEC – A. Giraldo
- 5) Informe de Tesorería. D. Lattuada
- 6) Informe de Actividades (Avances trabajos Secretariados) – J. R. Batiste
- 7) Organización de próxima Asamblea General – A. Giraldo
- 8) Palabras Presidentes UNAEC’s – E. García / G. Mariano
- 9) Puntos varios (turno de palabra)
- 10) Fecha próxima reunión Consejo Ejecutivo

1. ORACIÓN O REFLEXIÓN. – H. López

Monseñor Héctor Julio López inicio nuestra reunión con la siguiente oración: “Te rogamos Señor nos concedas presencia de tu Espíritu Santo para que nos acompañe en nuestra reunión en unidad y concordia para interpretar tu voluntad en cuanto a nuestra labor como Consejo Ejecutivo, que tu luz nos conduzca en la búsqueda del camino progreso del nuestra institución. Danos Señor fortaleza para cumplir con fidelidad”. Ante los problemas de conectividad que presento, nuestro Presidente -Alfonso Giraldo- termino la oración con la invocación a Nuestra Madre María Auxiliadora de los Cristianos.

2. SALUDO DEL PRESIDENTE. – A. Giraldo

El Presidente presenta un afectuoso saludo a todos los participantes y así mismo un mensaje de



ánimo y exhortación a seguir adelante en el propósito de fortalecer la OMAEC.

3. APROBACIÓN DEL ACTA DEL CE DEL 23.04.2021 – V. Gomez

El Consejo Ejecutivo aprueba por unanimidad el acta de nuestra reunión del 23.04.2022.

4. APROBACIÓN DEL INGRESO DE LA “CONFEDERACIÓN MUNDIAL MORNESE EXALUMNAS/OS DE LAS HIJAS DE MARÍA AUXILIADORA” A LA OMAEC – A. Giraldo

A. Giraldo recalcó la importancia del reingreso de la “Confederación Mundial Mornese Exalumnas/os de las Hijas de María Auxiliadora” a la OMAEC. La idea general es atraer de nuevo a la organización a todos los miembros que se han ido retirando, pero en especial, a los miembros fundadores. Nos recordó como la Superiora General de las Hijas de María Auxiliadora participo con una exposición en nuestro encuentro por los 50 años de la OMAEC, siendo en ese momento Vicaria de la congregación. Tan pronto fue elegida Superiora General recibió nuestra felicitación, donde se le menciono el pesar por el retiro de sus exalumnas de nuestra organización. El Presidente realizó breve reseña histórica de la organización de exalumnas/os de las Hijas de María Auxiliadora.

Siendo J.R. Batiste y G. Mariano testigos de cómo intereses personales motivaron la salida de la Confederación Mundial Mornese Exalumnas/os de las Hijas María Auxiliadora de la OMAEC, recibieron este reingreso con mucha alegría. J.R. Batiste insistió en que debemos mantenernos cercanos a nuestros miembros para que no sucedan más casos de este tipo. Por otra parte comento como el Artículo 1 de los estatutos de esta confederación mencionan el no tener ninguna distinción en cuanto a credo de sus exalumnas/os para pertenecer a la organización, y es precisamente un artículo similar de nuestros estatutos por lo que la OMAEC no logra avanzar en su reconocimiento ante el Dicasterio para los Laicos, la Familia y la Vida. A este respecto, G. Mariano indico que los estatutos de la WUJA tienen un artículo similar.

E. García y D. Lattuada expresaron su satisfacción por el retorno de las exalumnas/os de las Hijas de María Auxiliadora a nuestra organización.

De acuerdo al Artículo 8 de nuestros estatutos aprobados en la Asamblea General Extraordinaria del día 10 de Abril 2016 celebrada en París, el Consejo Ejecutivo aprueba por unanimidad la admisión a título provisional de la “CONFEDERACIÓN MUNDIAL MORNESE EXALUMNAS/OS DE LAS HIJAS DE MARÍA AUXILIADORA”. La admisión será ratificada en nuestra proxima Asamblea General.

5. INFORME DE TESORERÍA. D. Lattuada

En abril, se solicitaron las cuotas de las asociaciones mundiales (AMASC; WUJA; UMAEL; Confederación Mundial de EXalumnos de Don Bosco) y de UNAEC-Europa y UNAEC-América.

Por el momento, las cuatro asociaciones mundiales no han pagado. La WUJA acaba de cambiar de presidente mundial a mediados de julio, el español Francisco Guarner fue elegido. En cuanto a la AMASC, se tienen algunas noticias de Fedy Germani, pero aún no se ha recibido una respuesta oficial.

La semana pasada, Alejandro Galván Illanes -Presidente de la UMAEL- comunicó que pronto pagarían su cuota y la de Mexico.

En detalle:

- La suma de 400 € correspondiente a la cuota de la UMAEL para 2022.
- La suma de 245 € correspondiente a la cuota de la FEDECMEEX (Federación Mexicana)



ORGANIZACION MUNDIAL DE ANTIGUOS ALUMNOS DE LA EDUCACION CATOLICA

ORGANISATION MONDIALE DES ANCIENS ELÈVES DE L'ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE

WORLD CATHOLIC EDUCATION ALUMNI ORGANIZATION

www.omaec.info

para 2021 con el descuento por pandemia aprobado para 2020, tal y como se discutió en nuestra pasada videoconferencia en el mes de abril, que transferiré a nuestra cuenta de la UMAEL en París.

En cuanto a UNAEC-Europa, se les ha solicitado la cuota directamente a los miembros que ahora tienen que pagarlo a UNAEC, pero sin mucho éxito. Se les envió correo electrónico oficial al respecto. D. Lattuada nos informará al tener respuesta.

En cuanto a UNAEC-América, se asistió a un par de sus reuniones, el problema es que cada país tiene sus propias dificultades y además de problemas de organización y pago: por ejemplo, debatiéndose entre pagos a través de PayPal, Western Union o por transferencia bancaria.

4.929,53 € euros disponibles en nuestra cuenta, a la espera de que lleguen los fondos de este año de las Asociaciones Mundiales y de las UNAEC's.

FECHA	ENTRADA	SALIDA	
2020	2.190,49		Saldo anterior
2021			
2021	983,00 €		UNAEC-Europa 2020 - 2021
2021	100,00 €		CEAAEC 2021
2021		8,50 €	Factura web Almazena ampliación capacidad
2021		169,00 €	Devolución de la cuota española (100,00) y gastos bancarios cuenta corriente española.
28-10-21	300,00 €		Salésiens Don Bosco 2020 / 2021
15-12-21	600,00 €		UMAEL 2020 / 2021
31-12-21	3,09 €		Intereses de la cuenta de libreta
2021		24,65 €	Gastos bancarios (4,93 € x 5 meses – Agosto-Diciembre 2021)
25-08-21		15,00 €	Acción bancaria (a recuperar si cerramos nuestras cuentas en este banco)
28-10-21		14,39 €	Internet
2022			
10-02-22	900,00 €		Jesuites 2020 - 2021
10-02-22	200,00 €		AMASC 2020 - 2021
2022		34,51 €	Gastos bancarios (4,93 € x 5 meses – Enero-Julio 2022)
28-03-22		81,00 €	Internet
22-07-11	4.929,53 €		TOTAL

En su uso de palabra, A. Giraldo expuso que la cultura de pago de nuestros miembros es compleja no tanto por la cantidad a pagar, sino por el compromiso que se adquiere o deriva de dicho pago. Está más relacionado con la cultura y el compromiso. Igualmente, los pagos son afectados a veces por mucha burocracia, además, por supuesto, de la pandemia. E. García ha hecho esfuerzos en cuanto a los miembros de UNAEC-América.



ORGANIZACION MUNDIAL DE ANTIGUOS ALUMNOS DE LA EDUCACION CATOLICA

ORGANISATION MONDIALE DES ANCIENS ÉLÈVES DE L'ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE

WORLD CATHOLIC EDUCATION ALUMNI ORGANIZATION

E. García se ha mantenido contacto estrecho con D. Lattuada, por lo que esta enterada de la falta de fondos de muchas de nuestras asociaciones (Argentina, Perú, Paraguay). Sugiere que D. Lattuada retome el contacto al menos con la CONFAEEC. A. Sobrevilla informó estar de viaje hasta el 1 de Agosto, que una vez regrese se pondrán al día.

E. García nos informó que la situación con Paraguay es compleja.

En su uso de palabra, J. R. Batiste nos recalca como el modelo de UNAEC-Europa ha sido un éxito en cuanto al cobro de cuotas, ya llevan 10 a 12 años con ese esquema, pero es que forman parte de la UE y las transferencias son sin gastos. Por eso el modelo que si funciona en UNAEC-Europa, al parecer no sirve, a la vista de la experiencia, para UNAEC-América. Propone J. R. Batiste que la tesorera de la OMAEC negocie con cada uno de los miembros la forma de pago. Sugiere usar Western Union, y que los gastos que les puedan costar los descuenten de la cuota. Las transferencias a través de Western Union llegan directo a individuos, es decir, no llegan directo a instituciones bancarias, una persona contacto lo debe retirar y depositar en el banco; también sugiere establecer el sistema Paypal que serviría para el pago de las cuotas y futuros donativos para proyectos sociales.

A. Giraldo sugirió a D. Lattuada enviar circular al respecto.

En relación al tema de la reducción del 50% en relación al PIB, J. R. Batiste expuso como solo afecta a cuatro o cinco países, no más, entonces la idea de la circular le pareció buena idea, pero solo dirigida a los países que gozan de ese beneficio.

D. Lattuada resumio las opciones para minimizar los pagos por transferencia entre Paypal y Western Union.

E. Garcia indicó que en la última reunión de UNAEC-América se propuso que todos los miembros enviaran sus cuotas al presidente de la UMAEL -Alejandro Galvan- y el realizaría una sola transferencia.

A. Giraldo recalco la importancia de resolver este tema.

6. INFORME DE ACTIVIDADES (AVANCES TRABAJOS SECRETARIADOS) – J. R. Batiste

RELACIONES INSTITUCIONALES

De nuevo activo J. A. Cecilia, quien ya retomo sus actividades y está recuperando su año perdido. Debemos redefinir un poco este secretariado, ya que está algo disperso porque tenemos diferentes representantes ante la UNESCO y la Santa Sede. Adicionalmente, se le encomendó a J. A. Cecilia la reconfiguración de UNAEC-África, en este sentido, está por convocar una reunión con todos los corresponsales africanos en Septiembre, aparentemente, el anterior responsable no los contacto.

FORO DE JÓVENES

Se ha avanzado bastante, ya se hizo llamada seria, oficial a corresponsales y miembros y han respondido 13 jóvenes de cuatro continentes para formar parte del fórum. S. Durini escribió a todos los jóvenes. Hubo algo de confusión, pensando que el FÓRUM DE JÓVENES era un evento. Concretando, ya se les ha escrito a todos, el siguiente paso es convocarlos a todos a un encuentro en línea, escucharlos a todos. Dos o tres países sugirieron miembros no católicos, por ejemplo Turquía. La COFAEC Francia está trabajando en eso, esperando por Colombia y Venezuela.

FORMACIÓN PERMANENTE (A. Giraldo)



ORGANIZACION MUNDIAL DE ANTIGUOS ALUMNOS DE LA EDUCACION CATOLICA

ORGANISATION MONDIALE DES ANCIENS ÉLÈVES DE L'ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE

WORLD CATHOLIC EDUCATION ALUMNI ORGANIZATION

Continúa la planificación y organización del Diplomado en DSI. F. Jerkovich confirmó mínimo 60 a 70 personas, la mayoría de los participantes, por ser el primer diplomado, al parecer serán de Argentina, sobre todo el Instituto de Nuestra Sra. De Lourdes. Estamos a la espera del envío de material promocional del diplomado.

J. R. Batiste manifestó estar seguro de que cuando comencemos a promocionar el diplomado, se registrarán más candidatas.

JUSTICIA SOCIAL Y SOLIDARIDAD

Teníamos avando el apoyo al Proyecto Fratelli Maicao en la frontera de Colombia y Venezuela, el director del secretariado -Nelson Moros- se reunió en Roma con el Hermano Consejero General -Rafael Matas-, supervisor del proyecto. El Hermano ya no está a cargo del proyecto, entramos en un vacío de responsabilidad ya que el nuevo Consejo General del Instituto de los Hermanos de las Escuelas Cristianas -La Salle- comienza sus actividades en Septiembre. Tenemos la ventaja de que el nuevo Vicario General elegido es un Hermano colombiano, el Hermano Carlos Gomez, la idea es dirigirnos directo al Vicario General para que nos oriente al respecto.

COMUNICACIONES – TIC

La nueva página web en Español en un 80%, SOLO EN ESPAÑOL. Se solicitará al Director de este secretariado realizar una MasterClass para J. R. Batiste y V. Gomez para darle apoyo con la página, e igualmente brindar apoyo para el avance con la página web en sus versiones en Francés e Inglés.

El Presidente -A. Giraldo- manifestó el entendere que toda nuestra labor es voluntaria, por lo que debemos tener paciencia y adaptarnos a los ritmos de los directores de nuestros secretariados, sin bien es cierto que algunos casos apremian, tal y como el caso de nuestra página web.

7. ORGANIZACIÓN DE PRÓXIMA ASAMBLEA GENERAL – A. Giraldo

A. Giraldo expresó como en vista de la situación a nivel mundial, sería complicado tener una Asamblea General presencial, por lo que deberíamos ir ajustándonos a la idea de realizar una AG en línea, tal como se realizó en el 2020, con fecha sugerida para Noviembre de este año.

G. Mariano apoya la idea de que nuestra próxima AG sea virtual. Una asamblea en línea garantiza mayor asistencia, resultando más efectiva.

E. García compartió la opinión de A. Giraldo y G. Mariano, pero sugiere AG presencial para Noviembre del 2023, ya que parece una asamblea un poco más importante. “Si Dios hace un milagro y todo mejora, podríamos pensar en un encuentro personal, más valioso”.

A. Giraldo sugirió comenzar a organizar una bonita y productiva AG virtual, y desde ahora hasta Noviembre dedicarle más tiempo a los encuentros con nuestros miembros para motivar su presencia en dicha AG. Ya para Noviembre esperamos tener mayor avance en los trabajos de nuestros secretariados. Por otra parte, A. Giraldo expresó que no debemos dejar de lado la realización de una eucaristía virtual presidida por nuestro Asesor Eclesiástico, previa a la AG, podría ser en Agosto o Septiembre.

Tenemos un grupo ejecutivo J. R. Batiste, A. Giraldo y V. Gomez donde próximamente vincularemos a la secretaria adjunta donde organizemos y preparemos la AG.

FECHA PROPUESTA AG: Sábado 26 de Noviembre del 2022



ORGANIZACION MUNDIAL DE ANTIGUOS ALUMNOS DE LA EDUCACION CATOLICA

ORGANISATION MONDIALE DES ANCIENS ELÈVES DE L'ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE

WORLD CATHOLIC EDUCATION ALUMNI ORGANIZATION

DURACIÓN PROPUESTA AG: desde las 16:00 (Madrid) a las 18:00 (Madrid).
Iniciaremos proceso de organización por parte del equipo ejecutivo.

8. PALABRAS PRESIDENTES UNAEC'S – E. García / G. Mariano

En su uso de palabra, E. García nos informó de las actividades realizadas por la UNAEC-América como sigue a continuación: El 7 de Mayo del 2022 se realizó interesante conferencia vía Zoom con Marcelo Temperini, con la participación de J. R. Batiste desde España.

Se comenzó un pequeño proyecto, dándonos cuenta que todos somos co-constructores de la UNAEC-América donde se planificaron tres etapas: investigación con ayuda de los representantes de cada país de la UNAEC-América para saber situación y desafíos de los exalumnos católicos del continente para establecer un diagnóstico al respecto, designar representantes y corresponsales de la OMAEC en cada país de América. La segunda etapa consiste en la búsqueda de experiencias ex alumnales motivadoras para que luego se realice presentación al respecto, se comenzó con La Salle Costa Rica, como oportunidad, donde se están apoyando a las Misioneras de la Caridad (Madre Teresa de Calcuta) y para el 2023 se invita a poner en práctica proyectos sociales propios o fundar Confederaciones donde nos las hay. Igualmente se invitó a conversar acerca de los proyectos sociales propios.

Por último, se realizó la primera reunión con Scholas Occurrentes y la Universidad Católica de Santa Fé, donde fue invitado la CONFAEEC Sede de Santa Fe, en modalidad de Mesa Multisectorial en donde participo como CONFAEEC Subsede Santa Fé. Hasta ahora un fructífero dialogo.

Llegado su turno de palabra, G. Mariano realizó exposición de las actividades de la UNAEC-Europa, como sigue a continuación: La unión permanece muy enfocada al problema de la guerra en Ucrania, varias asociaciones de exalumnos europeas, así como otras instituciones, quieren dar ayuda concreta a la escuela católica en Ucrania, varios países de Europa se están integrando en el esfuerzo. Han estado muy activos al respecto en el Consejo de Europa (Estrasburgo) donde se firmó declaración al respecto, igualmente participando en la promoción de la creación de ONG dedicada a la educación de los inmigrantes, constituido el 12 de Abril. El 12 de Mayo del 2022 contribuimos a la realización del webinar 12 de Mayo de la OIEC sobre situación de la escuela católica en Ucrania, cuáles son sus necesidades.

Se esperan cambios en la directiva de la COFAEC para Noviembre de este año. Se reviso con J. R. Batiste problemática en relación con la solicitud de retiro de la CONFEDEREX por parte de exalumnos De La Salle, al parecer por motivos personales.

A. Giraldo destacó que siendo los ex alumnos De La Salle cofundadores de la CONFEDEREX, sería bueno que con los buenos oficios de J. R. Batiste, se logrará un acercamiento, incluso mencionarle el tema al nuevo Vicario General del Instituto de los Hermanos de las Escuelas Cristianas -La Salle-

J. R. Batiste informó que G. Mariano le mostro el comunicado donde los exalumnos De La Salle básicamente expresan que la CONFEDEREX “no sirve para nada”, la misiva la dirige Federico Panessi, nuevo presidente de los Ex alumnos La Salle de Italia. E. García sugirió tratar algún acercamiento a través de C. Andreoli.

9. PUNTOS VARIOS (TURNO DE PALABRA)

INVITACIÓN A EVENTOS INTERNACIONALES



A. Giraldo nos informó la recepción de invitación formal de la OIEC para el encuentro mundial en Marsella, Francia en los primeros días de Diciembre. P. Richard, invitó formalmente a la OMAEC como miembro del convenio en el Pacto Global por la educación, nuestro Presidente - A. Giraldo- agradeció la invitación y espera estar presente. De no ser posible su presencia, podríamos estar representados a través de G. Mariano, L. Gregoire o D. Lattuada, de hecho L. Gregoire ha manifestado la idea de hacer un pequeño encuentro en Marsella.

A. Giraldo: "Se entiende que la situación entre Rusia y Ucrania ha complicado el planificar cualquier asistencia a eventos internacionales".

Por otra parte, J. A. Cecilia, nos envió invitación a encuentro de ONG Católicas de la UNESCO en París.

UNIÓN MUNDIAL DE ANTIGUOS ALUMNOS JESUITAS -WUJA-

A. Giraldo expresó que tal y como mencionó D. Lattuada, se envió felicitación al nuevo presidente de la WUJA. En relación al discurso del Padre General de los Jesuitas, es interesante ver como abren sus obras a trabajar con otros exalumnos, laicos.

Por otra parte, A. Giraldo en sus felicitaciones les hizo ver que ellos son miembros fundadores de la OMAEC, y su deseo de reunirse con la nueva directiva, pero L. Gregoire sugirió esperar un poco. La idea es presentarle la OMAEC.

BENDICIÓN FINAL

H. J. Lopez: Bendición final de nuestro Asesor Eclesiástico.

10. FECHA PRÓXIMA REUNIÓN CONSEJO EJECUTIVO

Sábado 10 de Septiembre @ 09:00 Bogotá